



5

校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

56 6月10日（火）

お子さんと会話する時間は1日平均どのくらいありますか？いかがでしょうか。ある企業が調べた調査結果によりますと、小学生の子どもがいる共働き夫婦の家庭で親子の会話時間が13年前と比べて減っていることが分かりました。一緒に過ごす時間の減少に加え、子どもの自立やスマートフォン・タブレットの利用増加が影響しているとのことでした。同じ空間にいながら、自然な会話が少なくなっています。できれば「時を戻そう」とならないように、時を考えましょう。

55 6月9日（月） 感染症胃腸炎その2

寒い時期に多い感染症が季節外れの流行を続いている原因は何か？『感染症専門医の間では、「天候不順」も大きな要因だと言われています。「寒暖差」⇒「気づかぬうちに体調を崩す」⇒「不調で免疫力の低下」⇒「感染症罹患」といった具合です。また「コロナ流行期に徹底された感染対策の緩み」や「しばらくウイルスに接する機会がなかったこと」⇒「免疫力の低下により、感染しやすい状況」もあります（免疫負債）。「天候不順」と「免疫負債」が合わさって、私たちの感染抵抗力がかなり落ちているといえるでしょう』。いよいよ梅雨の時期。体調管理には気をつけていきましょう。

54 6月8日（日） 感染症胃腸炎その1

「感染性胃腸炎」に関する記事を目にしました。『最も多いのが、「ノロウイルス」や「ロタウイルス」などによる「ウイルス性胃腸炎」。そのほか、「サルモネラ菌」や「カンピロバクター」といった細菌が原因の「細菌性胃腸炎」などがあります。今、流行っているのは「ウイルス性胃腸炎」。特に、最近報告されているのが「サポウイルス」「アストロ

ウイルス」という異なるタイプのウイルスです。これらは、感染力が非常に強いという、特徴があります。』

53

6月6日（金）

先日の職員の打ち合わせで、「1年生の学校探検、2年生の校外学習、3年生の校外学習を終えて、各学年の先生が口を揃えたように、私に伝えてくれました。『子どもたちはがんばった』私はこの言葉を聞いて、とても嬉しかったです。」と話しました。子どもの成長を認め、課題は教師の内に秘め今後の糧に、良かったところを素直に喜び、それを発信できる教師、とても素晴らしいです。今日は「雨ザーザー」のフレーズを思い浮かべる日ですが、先生方の言動に心は青空が広がりました。

52

6月5日（木）

昨日、3年生と一緒に校外学習に行ってきました。帰路につき、到着地である新鎌ヶ谷駅ロータリで解散となりました。その際に、3年生の一人の女の子が母親と一緒に近づいてきて「先生の好きなおかし、柿の種でしょう。私も好きです。」と話してくれました。広報誌に載せた記事を見て、このことをぜひ私に伝えたかったと、母親が話してくれました。今さらですが、子どもって、とても素敵ですね。

51

6月4日（水）

子どもの頃から好きな番号を聞かれると、「3」を選んでいたような気がします。選手時代、監督時代、そしてその後も多くの人を惹きつけたミスタープロ野球。私自身、選手時代より監督時代の姿の印象が強いですが、まさに太陽のような存在でした。「メイクドラマ」「10.8決戦」「勝つ！勝つ！勝つ！」また、一つの時代が終わりました。

しかしながら、千葉県が生んだヒーローは、永遠に記憶に残り不滅です。教えていただいた「夢と希望と元気」とともに。

50

6月3日（火）

今年度、保護者ボランティアを積極的に導入しました。今週は、5・6年生の家庭科の調理実習に保護者による学習ボランティアに入っています。慣れない手つきでの包丁の扱いやフライパンでの炒める、焼く等の調理の際に適切なアドバイスや支援をしていただいている。保護者から見ても、普段見られない子どもたちの姿に触れられるとあって、好評です。他にも様々なボランティア活動を企画して

います。ぜひ、参加してみてください。

49 6月 2日（月）

5年生を対象に「早寝早起き朝ご飯 食育講演会」が体育館で行われました。その中で、朝ご飯と体力・学力の関係の話がありました。朝ご飯を「毎日食べている人」と「全く食べてない人」の学力と運動能力の違いをまとめた結果をみると「毎日食べている」と答えた人の方が運動の合計点、学力の正答率ともに高いことがわかりました。朝ご飯、大切です。

48 5月 30日（金）

3日間、学級閉鎖だった学級の閉鎖が解除となり、久しぶりに当該学級の児童が登校してきました。保健所からも原因が特定できたとの連絡が入り、スクリリにてこの件について、保護者の皆様に連絡する予定です。感染性胃腸炎については、昨年度、市内小学校で感染が拡大した事案もあり、本校でも引き続き感染予防のためにできることを検討してまいります。

一人言・・・「サラっと一句！わたしの川柳コンクール」ベスト10の発表がありました。「久しぶり 笑顔は出るが 名前出ず」

47 5月 29日（木）

昨日、1年生の学校探検がありました。入学当初、校庭のみならず、廊下や教室でも気持ちが先走り走ってしまう姿が見られました。その都度、粘り強く、「なぜ、廊下を走ってはいけないのか」説いてきました。そんな中、学校探検の日がきました。この日は、ほとんどのグループが走ることなく、落ちついて探検を行うことができました。先生方の粘り強い指導に、子どもたちが応えた形となりました。引き続き、登下校時を含め、事故に繋がらないように安全な歩行を指導していきます。

※胃腸炎関係情報・・・学級閉鎖 1学級

当該欠席者（閉鎖学級を除く） 4名